# Bonnes nouvelles dans la presse

(Nous ne les donnons pas toutes, parce qu'il y en a énormément)

#### 4 août

- Funhouse, boutique canadienne de friandises en ligne, qui recherche son nouveau « directeur général des confiseries ». En deux semaines l'entreprise a déjà reçu plus de cent milles (100 000) candidatures! (Internet)
- ➤ Sur la Seine, à Paris, une péniche sert d'accueil de jour pour des patients atteints de troubles psychotiques. Ils y trouvent des médecins, des ergothérapeutes, des jeux de société, et des journées consacrées à la rencontre amicale où personne ne fait de différence avec le voisin... tandis qu'à Echirolles, près de Grenoble, un centre de santé communautaire et autogéré est devenu refuge social. (La Croix)
- En France, l'emploi salarié progresse encore, surtout au troisième trimestre dans le privé. (Internet)

### 3 août

- Malgré la canicule, des SDF parisiens peuvent l'endurer grâce à des refuges de jour tenus par Emmaüs, assurant bains-douches, entretien du linge, et surtout lieux de convivialité climatisés, médecins, psychologues, addictologues, aide sociale... (La Croix)
- Au Mali, les victimes de mines antipersonnel qui foisonnent en certaines régions du pays, peuvent trouver prothèses et aide nécessaire dans un centre de rééducation près le Bamako la capitale. (La Croix)
- ➤ Un an avant les JMJ prévus du 1<sup>er</sup> au 6 août 2023, le Portugal se prépare, et prépare activement les cinq ou six grands événements qui jalonneront la visite du pape. (La Croix)
- À Vénissieux, l'association « Filme l'avenir » lancée par Jamel Debbouze et la réalisatrice Aurélie Cardin, initie au cinéma les jeunes des quartiers difficiles en leur faisant faire des clips de 90 secondes, qui participeront au concours national du festival CinéBanlieue. (La Croix)

#### 02 août

➤ Kazakhstan : le pape François s'y rendra du 13 au 15 septembre pour le 7<sup>ème</sup> Congrès des dirigeants des religions mondiales et traditionnelles, avec pour thème le rôle des responsables de ces religions dans le développement socio-spirituel de l'humanité dans la période d'après la pandémie. (Zenit)

# 1er août

Welcome to Paradise », c'est le titre du rassemblement organisé par le Chemin Neuf à l'abbaye de Hautecombe, festival destiné à attirer les jeunes, croyants ou non, en recherche spirituelle. (La Croix)

#### 29 juillet

- Comment est vécu le pèlerinage du pape au Québec ? La visite du Pontife romain engage à « trouver les remèdes capables non seulement d'extirper le mal à sa racine mais de mener nos communautés assoiffées de justice, d'unité et de paix, vers une guérison complète. » De l'échec à l'espérance, sur le chemin de la guérison et de la réconciliation. (Zenit)
- Au Canada, le pape François dénonce la « cancel culture » qui se contente aujourd'hui « d'oublier » les populations autochtones et leurs cultures. (La Croix)

#### 28 iuillet

- > Trois ports ukrainiens sont ouverts pour l'exportation du blé vers les pays qui en ont un besoin urgent. (Internet)
- Au Soudan du Sud, pays engagé dans une guerre civile larvée et en proie à la famine, des femmes apprennent le maraîchage afin de diversifier et assurer l'alimentation des enfants. (La Croix)
- Quelques villes françaises apprennent à nager à des enfants défavorisés, en utilisant des conteneurs transformés en piscines mobiles et donc transportables. (La Croix)
- Le chômage baisse encore en France, de 15,1% sur un an. (La Croix)
- ➤ Pour lutter contre une éventuelle pénurie de gaz, la France a rempli ses stocks à 75%, en avance sur les consignes européennes. (La Croix)

# 27 juillet

L'Espagne veut faire revivre les villages qui se dépeuplent, en proposant aux moins de 35 ans une aide pour l'achat ou la location d'une maison. (La Croix)

### 26 juillet

La solidarité, qui est « le fonds de commerce » de l'Europe, s'active maintenant en faveur de l'Allemagne gênée par le manque de gaz russe, et qui reconnaît avoir fermé brutalement ses centrales nucléaires. (La Croix)

# 25 juillet

Six ans après l'assassinat du père Jacques Hamel, les pèlerins continuent à se recueillir dans l'église et sur sa tombe. Un centre d'accueil des visiteurs est en projet à St-Etienne-du-Rouvray. (La Croix)

# 22 juillet

- L'Institut catholique de Paris crée un diplôme sur l'éthique intitulé « Soin et Santé dans une société pluraliste », qui fera référence « à la tradition catholique en dialogue avec d'autres, à l'heure où le religieux est évacué ». (La Croix)
- ➤ À Sainte-Mère-l'Église (Calavados), premier village libéré de la férule allemande en 1944, une Maison de la Paix, tenue par quatre religieuses de différentes nations, invite dans un climat de silence les personnes de passage à prier pour la paix et à y réfléchir. (La Croix)

### 20 juillet

Les « Petits Frères des Pauvres » qui visitent ou accueillent les personnes âgées en difficulté font particulièrement attention à ces personnes plus facilement isolées en été, qui bénéficient plus difficilement de commerces de proximité ou de soins médicaux. Ils viennent de lancer la « chasse aux solitudes ». (La Croix)

# 19 juillet

Pour participer à des économies d'énergie probablement rendues nécessaires cet hiver, la grande distribution s'engage à moins consommer d'électricité, par exemple en baissant un peu la température ou l'intensité lumineuse des magasins. (La Croix)

# 18 juillet

À Paris, depuis 2017, le JRS (Service jésuite pour les réfugiés) organise tous les étés une école pour apprendre le français et rompre la solitude. Ce sont des bénévoles qui assurent le service. (La Croix)

## 12 juillet

Depuis une vingtaine d'années, des femmes font preuve d'endurance, en arrivant devant les hommes sur les courses à pied de très longue distance, un marathon de 42,195 km étant déjà considéré comme « courte ». (La Croix)

#### 8 juillet

Au pèlerinage de La Mecque, les femmes ont maintenant le droit d'arriver même si elles ne sont pas accompagnées personnellement d'un homme, un « tuteur » ! (La Croix)

### 7 juillet

À Trieste (Italie), Lorena Fornasir soigne les pieds des migrants arrivés par les Balkans. « Quand je soigne des pieds, je restitue à une personne sa valeur humaine, et elle me reconnaît comme une sorte de mère qui la fait renaître. » (La Croix)

#### 6 juillet

La médaille Fields, la plus haute distinction internationale pour les mathématiques, vient d'être attribuée au Français Hugo Duminil-Copin pour ses travaux qui permettent d'ouvrir sur plusieurs nouvelles directions de recherche en la matière. (La Croix)

### 5 juillet

➤ À Karakoch, en Irak, une fresque du 13<sup>ème</sup> s. vient d'être restaurée, montrant aux habitants la richesse de leur patrimoine chrétien, alors que tous ne sont pas revenus dans leur région d'origine après le passage de daesch. (La Croix)

#### 4 juillet

Lancé voici trois ans, le projet de « réservoir d'eau enterré » consiste en un bassin de 600 mètres cubes et permettra de conserver une eau clarifiée, véritable « nappe phréatique enterrée ». (La Croix)

### 1er juillet

Les frères et sœurs Delenda, pour accompagner leur mère malade, ont mis en place avec l'application Rosario un groupe WhatsApp qui répartit les cinq dizaines d'un chapelet tout au long de la journée, en s'inspirant de l'initiative de Pauline Jaricot récemment béatifiée. (La Croix)

# 30 juin

Alors que le Comité national d'éthique doit examiner un texte sur la fin de vie, des Unités de soins palliatifs innovent en proposant des soins en ambulatoire. (La Croix)

# 29 juin

Formée au Chili, apicultrice au Canada, désormais en Savoie, Kelly Duqueine prend soin de 250 ruchettes d'abeilles noires des Alpes, afin d'élever surtout des reines adaptées à l'environnement actuel, et qui permettront de préserver le patrimoine génétique plus robuste mais un peu moins productif de l'espèce que celui des habituelles. (La Croix)

#### 28 juin

- Après l'incendie qui a détruit la toiture de la cathédrale Notre-Dame de Paris, les abords seront non pas rétablis mais aménagés en espace vert sur quatre hectares, soit 36% de surface végétalisée et 130 arbres en plus. Ce travail qui commencera au second semestre 2024 devrait aboutir en 2027, donnant aussi quelques nouveaux et beaux points de vue sur le bâtiment. (La Croix)
- La cheffe d'orchestre Béatrice Venezi, qui trouve le monde de la direction d'orchestre très masculin, a pris la plume pour raconter les vies indépendantes ou rebelles de compositrices et interprètes remarquables, telles Hildegarde de Bingen, Fanny Mendelsohn, Maria Callas ou Nadia Boulanger. (La Croix)

# 27 juin

- De plus en plus de salons de coiffure sont organisés entre propriétaire et autre coiffeur, l'un se contentant de donner en location une part de l'espace du salon, l'autre gérant son espace et sa clientèle personnels en auto-entrepreneur parfaitement libre de ses horaires. (Journal télévisé)
- À Nancy, l'Agence Régionale de Santé et le Conseil Départemental de Meurthe-et-Moselle ont réuni des médecins proches de la retraite et des jeunes médecins ou étudiants en médecine, pour que les premiers intéressent les plus jeunes à reprendre leur cabinet, en vue de lutter contre les « déserts médicaux » en rural. (La Croix)
- Pour combattre le faible taux d'emploi des seniors en France, une trentaine d'entreprises soignent l'évolution professionnelle des plus de 50 ans en tenant compte de leurs capacités éventuellement moins importantes. (La Croix)

### 24 juin

Après quelques jours où il a gagné aux championnats mondiaux de natation le 400m quatre nages, puis mardi 21 juin le 200m papillon, Léon Marchand, 20 ans seulement, gagne le titre de champion du monde de 200m quatre nages en profitant pour battre le record de France dans cette discipline. (La Croix)